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НА ГНЕЗДИЛОВЕ ГАЗ 

НЕ ОСТАНОВИТСЯ

Ведутся работы по газификации села
Гнездилова Болховского района. Рабо�
ты осуществляет ливенская фирма
"Газ". Планируется, что "голубое топли�
во" будет проведено к предстоящему
отопительному сезону в 60 домов,
среднюю школу, детский сад, клуб, ма�
газин, на почту, в библиотеку и здание
администрации сельского поселения.

Намечается, что уже в будущем году
газотрубопровод будет протянут даль�
ше — до сёл Репнино и Щербово Мих�
невского сельского поселения.

ПОСЛЕДНИЕ ЗВОНКИ В ШКОЛАХ

25 мая для всех выпускников один�
надцатых классов Болховского района
прозвучат последние звонки. Во все
средние общеобразовательные учреж�
дения на торжественные линейки, по�
свящённые окончанию школы, приедут
представители администрации района.
Для выпускников будут организованы
концертные программы.

ОБЕСПЕЧИТЬ ЗАНЯТОСТЬ

МОЛОДЁЖИ

В Троснянской райадминистрации
состоялось совместное заседание ко�
ординационной антинаркотической ко�
миссии и комиссии по делам несовер�
шеннолетних и защите их прав под
председательством заместителя главы
района В.И. Миронова.

По информации представителей
Кромского межрайонного отдела
управления федеральной службы по
контролю за распространением нарко�
тиков, в минувшем году в Троснянском
районе возбуждено три уголовных дела
по статье 228 УК РФ (незаконные изго�
товление, приобретение, хранение, пе�
ревозка, пересылка либо сбыт наркоти�
ческих средств или психотропных ве�
ществ). В этом году в Троснянском райо�
не подобных уголовных дел не заведено.

Чтобы обеспечить занятость детей и
подростков в летний период и снизить
таким образом риск вовлечения их в
употребление наркотиков, во всех шко�
лах района будут созданы оздорови�
тельные лагеря дневного пребывания.
В них отдохнут около 800 ребят. Дети�
сироты, дети�инвалиды и дети из мало�
обеспеченных семей смогут поправить
своё здоровье в лагерях "Ёлочка", "Ве�
терок" и "Орловчанка".

В ПАРКЕ НЕ СОСКУЧИШЬСЯ 

Вчера в Кромском парке культуры и
отдыха состоялись финальные игры
районного этапа областной военно�пат�
риотической игры "Зарница". Юнар�
мейцы соревновались как в спортивных
дисциплинах, так и в знании истории
Орловщины.

А завтра в парке культуры и отдыха
запланировано проведение очередной
годовщины со дня создания в России
пионерской организации. Для ребят бу�
дут организованы спортивные соревно�
вания, дискотека. 

Всего в этом учебном году в Кром�
ском районе в ряды пионерской орга�
низации вступили 230 человек.

АМЕРИКАНЦЫ У ИСТОКА ОКИ

У истока реки Оки, который распо�
ложен в Глазуновском районе, побыва�
ли студенты из США, которые по обме�
ну опытом находятся в эти дни в Ор�
ловском государственном университе�
те. Вместе со своими товарищами из
России они помогали благоустраивать
территорию, прилегающую к истоку
реки.

ВОЕНКОМЫ УЧИЛИСЬ

МОБИЛИЗОВЫВАТЬ РЕЗЕРВИСТОВ

В Отрадинском сельском поселении
Глазуновского района состоялись уче�
ния по организации штаба оповещения
военнослужащих, находящихся в запа�
се. Участниками занятий были предста�
вители руководства областного военно�
го комиссариата и всех городских и
районных военкоматов.

В ходе учений была продемонстри�
рована схема работы штаба: рассылка
всем резервистам повесток о явке на
сборный пункт и т. д. 

По итогам занятий работа Отрадин�
ского сельского поселения по развёр�
тыванию штаба была оценена положи�
тельно.

ПОЧТА ПОМОЖЕТ ПОЖАРНЫМ

В настоящее время активно ведётся
опашка сёл и деревень против пожаров,
которые могут возникнуть в результате
поджогов сухой травы. На это обраща�
лось внимание в ходе очередного засе�
дания знаменской районной комиссии
по предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций и пожаров.

Кроме того, для пропаганды среди
населения осторожного обращения с
огнём решено отпечатать специальные
листовки. Их раздадут гражданам поч�
тальоны. В целом, по заявлениям чле�
нов комиссии, число возгораний сухой
травы в этом году находится на уровне
минувшего года.

УПАЛ С 9�го ЭТАЖА

Несчастный случай произошёл во
Мценске на улице Машиностроитель�
ной. Мужчина 1946 года рождения во
время мытья окна выпал из своей квар�
тиры, расположенной на девятом этаже. 

Тело погибшего отправлено на су�
дебно�медицинскую экспертизу.

Информагентство

"Орловской правды".

В РАЙОНАХ
ОБЛАСТИ

Однако едва разговор кос�
нется болезненных проб�
лем конкретного МУЖКП

или МУРЭП, ситуация меняется
радикально. На элементарные во�
просы — ничего вразумительного.
Например, заместитель губерна�
тора Е.Н. Вельковский пытает (уже
не первый год) корсаковских ком�
мунальщиков: не экономнее ли в
райцентре централизованную ко�
тельную, от которой километр до
здания администрации, заменить
высокоэффективной блочной, а
жилые дома перевести на поквар�
тирное индивидуальное отопле�
ние? ЖКХ�начальники пыхтят,
кряхтят, глубокомысленно крутят
головами... и котельная�монстр
по�прежнему греет зимой землю. 

Или совсем простенький во�
прос: почему на водяных скважи�
нах нет приборов учета и контро�
ля? Электродвигатели работают
на полную мощность (возможно,
хватило бы половины, а то и тре�
ти), насосы качают вовсю, гонят
тысячи кубометров воды по дыря�
вым трубам. Из этой полноводной
реки что�то перепадает населе�
нию, остальное заболачивает зем�
лю. Шут с ней, с водой, — потре�
бители заплатят за "эксперимен�
ты" коммунальщиков? Причем
100�процентно — как велит ре�
форма ЖКХ. 

Так профанируются благие на�
чинания. 

Проводивший в Красной Заре
выездное совещание по
проблемам ЖКХ Е.Н. Вель�

ковский сказал его участникам —
заместителям глав администра�
ций районов, курирующим комму�
нальную отрасль, руководителям
муниципальных коммунальных
предприятий, главам сельских по�
селений много резких, но спра�
ведливых слов. Нет, не пугал.
Предложил богатую информацию
— в качестве пищи для ума и выво�
дов. 

Почему, спросил Ефим Никола�
евич, богатейшие инвесторы —
глава РАО "ЕЭС России", напри�
мер, — сегодня все чаще бросают
свои пристрастные взоры в сторо�
ну ЖКХ? Элементарно, Ватсон: по�
чуяли манящий запах прибыли. 

Это в дышащей�то на ладан, на
80 процентов выработанной, лата�
ной�перелатанной коммуналке?

Именно. Частника сфера ЖКХ
привлекает не сверхдоходами, а

стабильностью. Человек так уж ус�
троен, что зимой всенепременно
хочет сидеть в теплой квартире, с
холодной и горячей водой. И готов
за это регулярно платить реальные
деньги. И повсеместно на Западе
население покупает жилищно�
коммунальные услуги у частных
структур. Аналогично, кстати, бы�
ло и в дореволюционной России.
Например, более 40 лет во второй
половине позапрошлого века кон�
цессионеры брали в управление
ростовский водоканал. Представь�
те, всё отменно работало.

И в нашей области уже есть не�
плохие примеры, когда жилой
фонд берут под свое крыло част�
ные коммунальные предприятия.
Процесс пошел. И пойдет еще ве�
селее с января 2007 года: как из�
вестно, на это время перенесена
дата реализации положений ново�
го Жилищного кодекса, в соответ�
ствии с которыми собственники
жилых помещений в многоквар�
тирных домах должны будут вы�
брать наиболее подходящий для
себя вариант управления жильем.
И вряд ли они бухнутся в ножки
знакомому ЖЭУ или МУЖКП, кото�
рые регулярно собирают комму�
нальный оброк, но по�прежнему
ничего не делают ради жильцов —
всё денег нет. 

Друзья, их и не будет, если жить
по ветхозаветным правилам собе�
са — ждать, когда прикатится бюд�
жетный рубль. Но, чудеса, даже
ради бюджетной подпитки не мно�
гие хотят (или уже не могут) выйти
из свинцовой спячки! 

Ксчастью, не все. Участники
совещания остановились на
краснозоренской улице Лес�

ной. Раньше, рассказал замести�
тель главы администрации района
В.Н. Брежнев, люди этой и еще
трех улиц не жили, а мучались. Во�
допровод, проложенный более по�

лувека назад, еле фурычил. При�
шел человек после работы, открыл
кран, а там... ничего, кроме недо�
вольного шипения: не хватало на
всех живительной влаги.

Своими силами новый водо�
провод не вытащить. Искали вы�
ход. Стучались во всевозможные
федеральные и областные про�
граммы. Достучались. В прошлом
году "на воду" удалось "пробить"
800 тысяч рублей из федерально�
го бюджета. Теперь на четырех
улицах райцентра люди живут, не
ведая проблем с водой: как гово�
рит Виктор Николаевич, "даже ис�
купаться можно". Скоро не будет
их и у других краснозоренцев: в
этом году планируется освоить
еще 1,7 млн. рублей. Двухкиломе�
тровая водопроводная сеть под�
растет еще почти на восемь кило�
метров!

Здесь же, на улице, Е.Н. Вель�
ковский в сотый раз повторил дав�
но известное, но почему�то никак
не доходящее до некоторых руко�
водителей: чтобы получить день�
ги, надо застолбить себе место в
бюджетной строчке. Как — тоже
говорено�переговорено: готовить

документацию на крупные комму�
нальные объекты. Чтобы попасть в
бюджет�2007, времени осталось
почти ничего. 

Замы глав администраций рай�
онов слушали зама губернатора
внимательно. Или искусно делали
вид, что мотают его слова на ус.
Очень скоро это обнаружится. А
мы постараемся об этом расска�
зать своим читателям — чтобы жи�
тели районов знали, как местная
власть печется об их коммуналь�
ном благополучии.

Как старается руководство
Краснозоренского района,
участники совещания увиде�

ли сами, совершив небольшую
экскурсию по райцентру под води�
тельством главы администрации

района А.И. Горшкова. Вот по�
строенная по инициативе Ана�

толия Ивановича бревенчатая ча�
совенка — святое место, она нико�
гда не пустует. Вот аллея Славы:
на огромных валунах прикреплены
таблички с именами знаменитых
земляков, известных далеко за
пределами Орловщины (напри�
мер, Маршал Советского Союза,
Герой Советского Союза Виктор
Георгиевич Куликов). Здесь краси�
во. Аккуратная дорожка. Выложен�
ные желтовато�бурым камнем
клумбы. Не хватает разве что фон�
тана. Будет, угадав ход мысли сво�
их гостей, заверил Анатолий Ива�
нович — "не хуже хотынецкого". 

Что ни здание — то целая исто�
рия его необыкновенного преоб�
ражения. Развалюха�котельная,
много лет служившая опорной
"базой" для местных пацанов и пу�
гавшая прохожих, превратилась
из "гадкого утенка" в отличную —
чистую, опрятную, а главное, эко�
номичную квартальную котель�

ную. На ней сегодня "сидят" зда�
ние райадминистрации, Корса�
ковская средняя школа, другая
"социалка". Не подвела котельная
и в страшные морозы минувшей
зимы. 

О своей школе в Красной Заре
могут говорить долго, красиво — и
всё это будет правда. Потому что
и в городе не сразу найдешь такой
храм знаний. Примечательно, что
ещё в мае 2004 года она находи�
лась в аварийном состоянии. Ди�
ректор школы Михаил Михайлович
Быковский долго не хотел отпус�
кать гостей: показал обработан�
ные, как на картинке из аграрного
пособия, пришкольные грядки�
огороды ("получаем от продажи
"школьной" картошки и овощей
100 — 150 тысяч рублей"), пре�
красно оборудованные аудитории
("класс ОБЖ по итогам 2005 года

стал вторым в области"),
спортзал ("краснозоренцы
занимались дзюдо и до то�
го, как президентом стал
Путин"), вывел во двор, от�
куда хорошо был виден хок�
кейный корт ("он освещает�
ся, и зимой полон ребят�
ни"), и успокоился только
тогда, когда кто�то из экс�
курсантов сказал задумчи�
во: "Бесподобно".

Кстати, и здание ДК, в ко�
тором проходило пленар�
ное заседание, еще недав�
но было "мрак", а теперь —
"конфетка". Жаль, звучав�
шие в его стенах в тот день
речи были отнюдь не слад�
кими. Начальник отдела об�
ластного управления по ре�
формированию ЖКХ Л.А. Бун�
цева проанализировала фи�
нансовое состояние пред�
приятий жилищно�комму�
нального комплекса по ито�

гам первого квартала. Так вот, 16
из 27 сработали убыточно (17 млн.
рублей по области). В Корсаков�
ском, Орловском, Мценском,
Урицком и Верховском районах
уровень убыточности составил по�
рядка 28%. 

Такое впечатление, что пред�
приятия ЖКХ сами себе копа�
ют яму. Ведь только 12 муници�

пальных образований в этом году
повысили тарифы на оказываемые
жилищно�коммунальные услуги —
то есть привели их в соответствие с
установленными нормативами. Что,
в других районах забыли о значи�
тельно выросших ценах на газ
(14%), электроэнергию, ГСМ,
стройматериалы и т. д.? Вряд ли.
Значит, в преддверии выборов ув�
леклись заигрыванием с народом. А
в итоге предприятия отрасли несут
убытки, которые не возмещаются
ни потребителями ЖКУ, ни бюджет�

ным финансированием. Растет кре�
диторская задолженность. Сохра�
няется напряженность по выплате
заработной платы работникам от�
расли. Задолженность составляет
сегодня около 3 млн. рублей. Самая
большая (по срокам) во Мценском и
Сосковском районах — два месяца.
Есть проблемы в Дмитровском,
Корсаковском, Новодеревеньков�
ском, Свердловском и Хотынецком. 

Если учесть, какая зарплата не
выплачивается вовремя, станет
вообще грустно. Согласно трех�
стороннему отраслевому тариф�
ному соглашению тарифная став�
ка рабочего первого разряда с 
1 января 2006 года составляет
2080 рублей (в 2005�м — 1800
руб.). Не густо, но и такой тариф
"тянут" не все предприятия ЖКХ.
Самая низкая тарифная ставка в
Покровском районе — 828 рублей,
в Новосильском — 928, Хотынец�
ком — 1074 рубля (кстати, здесь
не повышали тариф уже полтора
года). В целом средняя зарплата
на предприятиях ЖКХ составила в
первом квартале этого года 4900
рублей. В Орле, Ливнах и Мцен�
ске, Болховском, Глазуновском,
Залегощенском, Орловском, Зна�
менском, Ливенском и Хотынец�
ком районах — без малого 5 ты�
сяч. Упоминавшееся отраслевое
тарифное соглашение рекоменду�
ет в этом году выйти на уровень 8
— 9 тыс. рублей. А пока реальная
среднемесячная зарплата в том
же Покровском районе составляет
всего 2012 рубля, в Должанском —
2642 рубля. Ниже некуда.

— Как можно прожить на такие
деньги?! — не удержался Е.Н. Вель�
ковский. — За квартиру заплатить
надо, ребенку башмаки купить на�
до... О чем вы думаете? — обра�
тился он в зал, где сидели пред�
ставители и этих районов. 

Трудно сказать, о чем, но от
проблем своих коммунальщиков
— их мысли точно далеки. 

Разумеется, ситуация не была
бы столь критической, если б
не упала так низко собирае�

мость оплаты за услуги ЖКХ с по�
требителей. Это называется — си�
деть на деньгах и сильно в них
нуждаться. Население за первый
квартал должно 152 млн. рублей!
Колоссальная "дыра" и в графе
"прочие потребители" — 421 млн.
рублей. Плохо рассчитываются в
Корсаковском районе — 41% на�
селения, Новодеревеньковском —
53%, Свердловском — 52%. Но
особенно отличился Хотынецкий
район — 26%.

...Почему в Красной Заре полу�
чается решать коммунальные и
иные проблемы, а в других районах
пока что не очень? Думается, луч�
ше всего на этот вопрос ответил
А.И. Горшков: "Если делать что�то
ради карьеры или других каких�то
корыстных интересов, ничего пут�
ного не выйдет — надо стараться
ради людей". Вот простая и одно�
временно трудная формула, кото�
рую должен "выучить, вызубрить,
не забывать" каждый приходящий
во власть человек. 

Николай СОЛОПЕНКО.

РЕФОРМА ЖКХ

Богач�бедняк
Любо�дорого послушать иных руководителей�

коммунальщиков! Соловьями разливаются по

любому поводу и на любую тему. Невольно

заслушаешься, удивишься: с эдаким�то умом

человеку минимум бы в министерстве каком

постановления штамповать. А он, бедолага, в тесной

коммунальной конторе прозябает. 

Марина Алексеевна приступила к ней 
20 марта. Районная газета и местное теле�
видение известили население о том, что по�
явилась возможность пакет необходимых
для кредитов документов формировать в Хо�
мутово, не выезжая за пределы района. И
закипела работа. В настоящее время кре�
дитная документация подготовлена для не�
скольких десятков человек, кредиты на по�
полнение оборотных средств и развитие жи�
вотноводства получили более 20 владельцев
личных подсобных хозяйств и фермеров.

— Вся работа по подготовке документов
начинается и заканчивается здесь, в каби�
нете, — говорит Марина Алексеевна. —
Бывает, что отдельные бланки заполняются
под диктовку. Непосредственно в банк лю�
ди едут только за кредитом. 

Никакой ненужной волокиты. После того
как люди побывают на приеме у специали�
ста и получат квалифицированную кон�
сультацию, на подготовку документов ухо�
дит не более двух�трех дней. А все вопро�
сы с банком решаются уже без участия

клиента. Естественно, что при такой под�
держке со стороны местной администра�
ции клиентов из Новодеревеньковского
района у банка с каждым днем становится
все больше. Сегодня нет ничего важнее по�
мощи на местах.

— Бумаги пугают селян, — говорит 
М.А. Жеребятьева. — И это объяснимо,
ведь они работают с землей, ухаживают за
животными и не привыкли к бумаготворче�
ству. Каждому требуются внимание, инди�
видуальный подход. 

В числе тех, кто уже освоил кредитные
ресурсы, Юрий Николаевич Борзенков (на
снимке). Трактор он приобрел для личного
подсобного хозяйства, в котором около
гектара земли, несколько поросят. 
Ю.Н. Борзенков рассчитывает со време�
нем увеличить свинопоголовье за счет по�
явившейся возможности механизировать
ручной труд.

С целью дальнейшего развития живот�
новодства за счет кредита по националь�
ному проекту уже приобрела коров и необ�
ходимую для заготовки кормов технику
Н.Н. Щекина. Оформляются кредиты на
приобретение молодняка крупного рогато�
го скота другими владельцами ЛПХ, фер�
мерами. 

Кстати, более 80 процентов мяса и 50
процентов молока, производимых в райо�
не, приходится на долю личных подсобных
и фермерских хозяйств. И в рамках реали�
зации проекта по направлению "Ускорен�
ное развитие животноводства" к 2007 году
район предусматривает увеличение про�
изводства мяса и молока на 40 и 25 про�
центов соответственно.

Параллельно с оформлением кредит�
ных документов для фермеров и владель�
цев ЛПХ в районе ведется работа по со�
зданию потребительских кооперативов на
селе: снабженческо�сбытовых и заготови�
тельных, перерабатывающих. С их рабо�
той селяне связывают немалые надежды.
Кооперативы должны решать проблемы с
реализацией сельскохозяйственной про�
дукции, тогда отпадет необходимость со�
трудничать с сомнительными перекупщи�
ками со стороны.

Наталья ЗАРУБИНА.
Новодеревеньковский район.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Кредиты для хомутовских крестьян

С раннего утра и до позднего вечера у кабинета экономиста отдела

инвестиций и кредитования Орловского регионального филиала

"Россельхозбанка" в п. Хомутово М.А. Жеребятьевой толпится

народ из местных сел и деревень. Марина Алексеевна занимается

оформлением документации на получение кредитов по проекту

"Развитие АПК". В Хомутово не стали дожидаться, когда здесь

заработает представительство банка. Районная администрация

нашла возможность подготовить своего специалиста, бывшего

банковского сотрудника, для этой ответственной и столь

необходимой сегодня работы. 

В соответствии с указом губернато�
ра области смотр�конкурс проводится
с 2005 года. Он призван активизиро�
вать деятельность органов власти всех
уровней, органов государственного
надзора и контроля, профсоюзов,  ра�
ботодателей всех форм собственности
по созданию здоровых и безопасных
условий труда работающих. По итогам
первого смотра�конкурса такие усло�
вия созданы в ОАО "Орелоблэнерго",
СПК "Берёзки", ОАО "Межгосметиз�
Мценск", на орловском заводе ЗАО
"Северсталь�метиз", в ОАО "Орел�
энерго", ОАО "Ливгидромаш", ОАО
"Этанол" и других организациях.

Что касается ДОАО "Орловский за�
вод ЖБИ", то, как отмечалось на засе�
дании, несмотря на то, что на предпри�

ятии проводится определенная работа
по обеспечению здоровых и безопас�
ных условий труда (завершена аттес�
тация рабочих мест, своевременно
проводятся медосмотры и т.д.), здесь
не полностью соблюдается установ�
ленный порядок расследования несча�
стных случаев, нарушаются требова�
ния электробезопасности, допускают�
ся случаи эксплуатации оборудования
и механизмов, не отвечающих требо�
ваниям безопасности. 

Межведомственная комиссия уста�
новила конкретные сроки, в течение
которых в ДОАО "Орловский завод
ЖБИ" должны быть  устранены отме�
ченные в ходе проверки факты наруше�
ния законодательства об охране труда. 

Соб. инф.

Где работать безопасно?
На состоявшемся недавно под председательством

заместителя губернатора области Н.Н. Цикорева заседании

областной межведомственной комиссии по охране труда

рассматривались итоги областного смотра�конкурса на

лучшее состояние условий и охраны труда в организациях и

муниципальных образованиях в 2005 году, а также состояние

условий и охраны труда в ДОАО "Орловский 

завод  ЖБИ" (ОАО "Орелагропромстрой"). 

Чтобы ответить на эти
и многие другие вопро�
сы, Федеральная служба
государственной статис�
тики (Росстат), на кото�
рую возложено проведе�
ние сельхозпереписи,
открыла 10 мая специ�

альную телефонную "го�
рячую линию". Её много�
канальный номер: 8�800�
2006�0�07. 

Позвонить по телефо�
ну "горячей линии" Рос�
стата могут жители каж�
дого региона России с

9.00 до 21.00 по москов�
скому времени в любой
день. Звонок бесплатный
и анонимный. 

"Горячая линия" завер�
шит работу в день оконча�
ния ВСХП — 25 июля.

Соб. инф.

«Горячая линия»
сельхозпереписи

Предстоящая Всероссийская сельскохозяйственная перепись

(пройдет с 1 по 25 июля т.г.) у многих россиян вызывает

немало вопросов: для чего она затеяна, как будет проходить,

как станут использоваться её результаты? И это понятно, ведь

"инвентаризация" села не проводилась в нашей стране 86 лет.
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ПРЕДПРИЯТИЯ ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНОГО КОМПЛЕКСА СИДЯТ НА ДЕНЬГАХ И... ЖАЛУЮТСЯ НА ИХ НЕХВАТКУ


